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Jaime Pizarro de visita en la 
región recorrerá las obras en 
las localidades de La Tirana y 
Camiña inaugurando los traba-
jos ya realizados en la escuela 
básica G-99 y cancha de fútbol, 
respectivamente.  En una con-
versación exclusiva, Jaime Piza-
rro, conversó con LonginoTV y 
Diario El Longino, a propósito 
de su visita a la región, progra-
mada para hoy martes, donde 
estará presente en las obras de 
inauguración de las nuevas y 
renovadas instalaciones depor-
tivas en La Tirana y Camiña.  
En su visita al poblado de La 
Tirana, Jaime Pizarro, inaugu-
rará las obras de conservación 
de multicancha de la escuela 
G-99, obras que son comple-
mentarias al recinto como 
iluminación, cambio de te-
chumbre, instalación de radier 
perimetral de cancha, instala-
ción de protección en pilares 
de techumbre. Esta obra tiene 
una inversión de 55 millones 
de pesos y que va en direc-
to beneficio de la comunidad 
educativa tiraneña. 
En la agenda del Ministro del 
Deporte, también incluye una 
visita la localidad de Camiña, 
donde será parte de la cere-
monia de inauguración de las 
obras en dicha localidad. La 
ejecución de los trabajos fue 
realizada por el Municipio de 
Camiña y contó con el financia-
miento del Gobierno Regional 
de Tarapacá. 
En específico las obras en Ca-
miña, según lo informado por 
el Ministro del Deporte, se rea-
lizaron en un terreno (cancha) 
que es de propiedad del IND y 
que “es entregada en comoda-
to al municipio local. Inversión 
comprende, instalación de pas-
to sintético en superficie de 
juego, cambio de luces de to-
rres a tecnología LED, manten-
ción de torres de iluminación, 
conservación completa de ca-
marines y baños, conservación 
de graderías, reposición de ge-
nerador eléctrico y bombas de 

Ministro de Deporte en su 
visita la región inaugura 

importantes obras
El titular de la cartera de deportes por la mañana de hoy inaugurará 
las obras de conservación multicancha Escuela Básica G-99 de La Tira-
na y por la tarde se trasladará a la localidad de Camiña para la inaugu-

ración de Obras de conservación Cancha de Fútbol de Camiña.

agua del recinto”, aseguró el 
Ministro Pizarro.
La inversión alcanzó los 316 
millones de pesos y según el 
mismo ministro Pizarro, “es-
tamos en la región en uno de 
los espacios que para nosotros 
ha sido muy importante po-
der compartir. El poder, tener 
presencia con distintas ideas 
en las regiones de nuestro 
país, el poder también seguir 
promoviendo desarrollo de 
más eventos deportivos a lo 
largo de nuestro territorio, así 
que con mucho gusto mañana 
(hoy) participando de la inau-
guración de la multicancha de 
la escuela básica G-99 en La 
Tirana”. 
Agregó además que este tipo 
de instancias “nos ha dado y 
yo creo que, nos ha permiti-
do también estar en diversas 
regiones del país y poder tam-
bién, ver cómo estas obras que 
apuntan a mejoramiento del 
ámbito escolar también sirven 
mucho para las comunidades, 
aportan al desarrollo de nues-
tros niños y niñas, no solamen-
te desde el ámbito formativo, 
sino también desde hábitos 
desde espacios mejorados y 
que son de una enorme ayu-
da y una gran contribución”, 
puntualizó. 
¿Cuéntenos en qué consiste 
este proceso o estas obras de 
conservación y mejoramiento 
de la cancha en la Escuela Bá-
sica EG 7099 de La Tirana?
De la tirana, bueno, básica-
mente es la conservación 
de la cancha en la escuela, 
como también agregar obras 
complementarias, particular-
mente iluminación, cambio 
de techumbre, instalación del 
radier perimetral de lacan y 
protecciones a los pilares de 

techumbre, una inversión que 
va a beneficiar totalmente a 
más de 300 niños alumnos 
de esa escuela. Así que yo 
creo que es una muy buena 
iniciativa y esto también nos 
ha permitido no solamente, 
tener la posibilidad de estar 
en este momento en La Tira-
na, también, hemos recorrido 
distintas localidades, una de 
ellas muy rurales. Hemos te-
nido la posibilidad de estar en 
distintas regiones del país, ad-
mirando lo que han sido estos 
eventos, así que es una bue-
na oportunidad nuevamente 
para estar en una comunidad 
más distante en la capital re-
gional, pero que también tie-
ne un número importante de 
niños que requieren de aten-
ción y de poder mejorar sus 
espacios para la actividad que 
permanente desarrollan en 
sus colegios”.
También esto es un incentivo, 
quizás para que la misma co-
munidad educativa forme par-
te e incentive a la realización 
de Deportes, ¿no?
Bueno, sin lugar a duda, creo 
que eso ayuda enormemente 
a que estas comunidades pue-
dan no solamente mantener, 

cuidar y relevar la importancia 
de tener esos espacios habili-
tados, sino también a promo-
ver saludable a promover más 
actividad física. Por supuesto 
que eso de motivación que los 
recintos estén en buenas con-
diciones que tengan los equi-
pamientos males adecuados. 
Así que creemos firmemente 
que esto va a ayudar, va a per-
mitir en más práctica de de-
porte y ante todo, estimular a 
la comunidad.
En la apretada agenda del 
Ministro del Deporte, Jaime 
Pizarro, su visita a la región, la 
localidad de Camiña también 
está considerada para la in-
auguración de las obras de la 
conservación de de la cancha 
de fútbol del poblado. En este 
sentido, el titular de la carte-
ra de deporte indicó que esta 
mejora es una obra ejecutada 
por el municipio de Camiña, 
financiada por el Gobierno re-
gional de Tarapacá y el terreno 
de la cancha, propiedad del 
Instituto Nacional de Deporte. 
“Fue entregada en comodato 
al municipio local y como tal 
ha recibido mejoras en el pas-
to sintético, cambio de luces y 
de esto de acuerdo también a 

las nuevas normativas que hay 
lumínicas en país. Mejoras en 
conservación de camarines, de 
baños, de graderías de la gene-
ración eléctrica para el recinto 
y bombas de agua que tienen 
una bastante inversión de más 
de 300 millones de pesos”. 
“Es una inversión que de lo que 
implican las obras tiene que 
ver por un lado con el mejo-
ramiento de que hoy está dis-
ponible con potenciar las los 
espacios que están, las comu-
nidades y muy especialmente 
los espacios que están dentro 
del ámbito escolar, porque es 
ahí donde se generan y se de-
sarrollan muchos hábitos y un 
incentivo a la práctica depor-
tiva. Así que creo que es una 
muy buena noticia para para 
la región, como las mejoras 
de espacios deportivos y por 
supuesto, que nosotros nos 
estimula gente que además 
se hace en lugares distantes 
dentro de nuestro país, dentro 
de nuestra región y dentro de 
las capitales regionales, por 
supuesto”.

ENCUESTA NACIONAL DE
 ACTIVIDAD FÍSICA Y DEPORTE

A propósito de espacios pro-
pensos para la para el desarrollo 
del deporte, le quiero pregun-
tar sobre la Encuesta Nacional 
de actividad física y de deporte 
2024 y que sus resultados no 
son muy alentadores. Hay índi-
ces elevados de obesidad, que 
hay pocos jóvenes haciendo 
deporte, sobre todo cuando ha-
blamos de rangos etarios que no 
superan los 35 años. ¿Cómo los 
ve usted? ¿Cuáles son las políti-
cas que debería implementar el 
estado de Chile? 
Bueno, creo que hay varios 

aspectos que son muy impor-
tantes, tener presente. Lo pri-
mero es señalar que los resulta-
dos de esta encuesta debieran 
ser también motivadores. Yo 
creo que esa es una primera 
reflexión que debemos tener 
respecto a cómo generamos 
con las que primero incentiven 
a nuestros niños, niñas y ado-
lescentes a tener una vida más 
activa. Entendemos que hoy se 
producen por distintas razones 
de hábitos como es, por ejem-
plo, los tiempos en pantalla, 
las conductas sedentarias que 
se van a veces impregnando y 
que es necesario ir removiendo, 
generando más actividad. Los 
contextos que se han medido 
en este ámbito y dice relación 
con el tiempo libre, con el ám-
bito laboral escolar, doméstico 
y transporte. Entonces espacio 
que siempre podemos conti-
nuar potenciando, por ejemplo, 
en el ámbito escolar, donde 
efectivamente el tiempo de 
permanencia de nuestros niños 
dentro de los colegios es alto y 
efectivamente mucho de ese 
tiempo es con una conducta 
sedentaria, porque están sen-
tados porque están atentos a 
su clase, por lo tanto, queremos 
continuar desarrollando ese 
espacio, unas iniciativas que se 
están trabajando en esta ma-
teria, es promover la actividad 
física y deportiva a nivel escolar. 
Ese es un proyecto que se está 
trabajando junto al Ministerio 
de Educación y al Ministerio de 
Salud, junto a deporte y de esa 
manera al inicio de clases en los 
recreos en el término que haya 
una continuidad de espacio para 
la práctica de actividad física. 
El ministro del Deporte, Jaime 
Pizarro, conversó en extenso 
con La Entrevista de LonginoTV 
sobre este y otros temas de 
interés para las y los deportis-
tas nacionales y regionales. La 
Entrevista completa la pueden 
ver en www.diariolongino.cl 
o en la señal de youtube de 
LonginoTV. 
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